

Agenda
CONFIDENCIAL

Luis Soto

■ **Importante decisión**

El trágico accidente donde perdieron la vida el secretario de Gobernación y siete personas más, acelerará la decisión del presidente Felipe Calderón Hinojosa de designar a un nuevo titular. Paradójicamente, desde el punto de vista político, este lamentable hecho le resolvió al primer mandatario el problema de deshacerse de su amigo entrañable y uno de sus colaboradores más importantes.

México pierde a un gran mexicano; leal, comprometido con sus ideales y con el país, dijo el presidente Calderón, al tiempo que instruyó a su equipo de trabajo a redoblar esfuerzos en la tarea cotidiana, a trabajar unidos y sin doblegarnos; a trabajar más intensamente cada día para lograr el México en el que creemos y en el que creyó el secretario de Gobernación y su equipo. Pidió a los mexicanos que, además de sus plegarias, recuerden a Juan Camilo como un mexicano joven y comprometido, honesto, inteligente, que le aportó a México una gran entrega para transformar a nuestro país. Y también les dijo a esos mismos mexicanos que ningún acontecimiento, por doloroso

o difícil que sea, como por supuesto lo es éste, nos haga desfallecer en nuestro anhelo de tener un México mejor.

Por todo lo que dijo el presidente y porque el único hecho político que tenemos enfrente es que la Secretaría de Gobernación quedó acéfala, es importante referirse al tema de la designación del nuevo secretario de esa dependencia. Para tomar esa decisión existe sin embargo un nuevo factor, que puede ser relevante: las causas de la tragedia: accidente o atentado. Si efectivamente fue un accidente provocado por una falla mecánica o un error, el presidente Calderón puede designar a cualquiera de los personajes que se han mencionado en distintos medios de comunicación, o a algún otro que no esté en la lista. (v. Agenda Confidencial del martes.) Pero si fue un atentado, tendrá que nombrar a un funcionario con un perfil diferente al político-político, ya que entonces desde la perspectiva de seguridad nacional, el puesto se convertiría en estratégico. De los que tanto se mencionan, sólo hay uno que tiene esas características.

Así, los resultados que arroje el peritaje de los expertos nacionales y extranjeros, darán la línea al presidente Felipe Calderón para designar al sustituto de Juan Camilo

Los resultados que arroje el peritaje de los expertos

nacionales y extranjeros, darán la línea al presidente Felipe Calderón para designar al sustituto de Juan Camilo Mouriño. La decisión puede tardar un día, una semana o más, por lo que habrá que esperar

Mouriño. La decisión puede tardar un día, una semana o más, por lo que habrá que esperar.

Volviendo al trágico accidente, es importante señalar que el secretario de Comunicaciones y Transportes, Luis Téllez, quien inmediatamente hizo acto de presencia en el lugar acompañado de los expertos en aeronáutica, tomó una decisión oportuna y acertada al pedir la colaboración de peritos de Estados Unidos y Gran Bretaña, con amplia experiencia en este tipo de percances, para que junto con la Dirección de Aeronáutica Civil de México realicen todas las investigaciones que se requieran y determinen las causas del accidente.

¿Por qué acertada?, preguntarán algunos, pues porque en este país en donde como dijo el presidente Calderón hace unos días en la Cumbre Iberoamericana celebrada en San Salvador, los jóvenes —y los adultos, podría agregarse— no creen en na-



Fecha 06.11.2008	Sección Política	Página 40
----------------------------	----------------------------	---------------------

da, ni en los políticos ni en la economía; ni en el capitalismo ni en el socialismo... lo más probable sería que cuestionen, como ya es costumbre, el peritaje si únicamente lo realizan instituciones mexicanas. De hecho, la reacción inmediata y lógica de la sociedad y de la opinión pública fue que había sido un atentado; lógica porque en medio de la guerra contra el crimen y el narcotráfico y con dos funcionarios que estaban dedica-

dos a combatir estos flagelos, era lo menos que podría pensar cualquiera. Por lo pronto, aclaró Téllez, "hasta el momento no se han detectado indicios que permitan formular hipótesis diferentes a la de un accidente, pero se investigará hasta agotar todas las posibilidades".

Agenda previa

Así como a raíz del accidente donde perdió la vida Juan Camilo Mouriño vino a la memo-

ria de la sociedad y de la opinión pública la muerte, también en un percance de aviación, de Ramón Martín Huerta, secretario de Seguridad Pública Federal en el gobierno de Fox, los historiadores recuerdan el caso del secretario de Gobernación fallecido durante el ejercicio de su encargo durante la etapa posrevolucionaria: fue el de Héctor Pérez Martínez. Nacido en Campeche en 1906, desde su incorporación al gabinete en 1946 fue considerado como el delfin

que sucedería a Miguel Alemán, presidente de la República de 1946 a 1952. Muerto en 1948, a los 42 años de edad, Pérez Martínez fue inmediatamente sustituido por el subsecretario del ramo Ernesto P. Uruchurtu, quien asumió como encargado del despacho. Finalmente, el presidente Alemán entregó la titularidad de la secretaría a quien resultaría su sucesor: su paisano veracruzano Adolfo Ruiz Cortines, que gobernó de 1952 a 1958. ☒